
Homélies T 

 

Épiphanie du Seigneur 
A Bethléem, ils sont venus de loin ces hommes qui se prosternent devant un enfant 
pour l'adorer.  
Ils sont d'un autre pays, d'une autre culture, d'une autre religion, pourtant ils sont là, 
la face contre terre devant cet enfant et sa mère.  
Qu'ont-ils découvert de si important qui vaille la peine d'un si long voyage ?  
Quelle est cette lumière qui les a attirés jusqu'à cette maison de Bethléem ? 
Un enfant dans les bras de sa mère, voilà la merveille ! 
Si les Mages sont là, c'est parce qu’ils voient plus loin.  
- Ils voient dans cet enfant l'homme dans toute sa splendeur, l'homme qui peut 

donner sens à toute vie, même au milieu des ténèbres "car pour lui la ténèbre 
n'est point ténèbre et la nuit comme le jour illumine". 

- Ils voient que sa lumière à lui, c'est l'amour. L'amour qui se manifeste à travers 
toutes les solidarités qui se mettent en place, surtout les petites solidarités celles 
qui ne ferons pas la une, mais qui donneront vie ! ils présentent qu’il dira : « ce 
que vous avez fait au plus petit, c’est à moi que vous l’avez fait » 

- Ils voient toute la vie de cet enfant comme une immense lumière d'amour jusqu'à 
la croix, la croix que symbolise alors Hérode faisant massacrer les innocents.  

- Ils voient que ce ne sont pas ses souffrances qui nous sauvent, mais son amour. 
Amour qui ne se replie pas sur sa douleur, amour qui entend la plainte du larron, 
amour qui pardonne à ses bourreaux, amour qui prend soin de l'avenir de sa 
mère,...tout cela n'a pas fait la Une de l'époque, mais a changé le cœur de certains, 
comme le centurion (encore un étranger!) qui devant tout cela s'écrit :  

    "Vraiment, celui-ci était Fils de Dieu !" 
Pour eux cet enfant est vraiment la manifestation de Dieu, l'Épiphanie de Dieu ! 
 

Nous, aujourd'hui, que sommes nous venus chercher ?  
 Un peu de merveilleux ? Et pourquoi pas ?  
Aujourd'hui, que sommes nous venus faire ?  
 Nous incliner devant un peu de pain et de vin et en manger quelques miettes ?  
Tout cela est ridicule aux yeux de beaucoup !  
Mais pour nous, ce sont les signes de la toute puissance d'un amour qui se donne et 
que nous voulons vivre au quotidien.  
Comme les Mages, le Seigneur nous donne de voir plus loin que l'humble réalité, il 
nous donne de voir qu'une lumière s'est levée dans les ténèbres pour tous les 
hommes !. 
Jacques Brel chantait : "Quand on n'a que l'amour à offrir en partage,...", 
Oui "Quand on n'a que l'amour à offrir,..." le monde entier peut enfin respirer à 
pleins poumons et vivre.  
L'Épiphanie, c'est-à-dire la manifestation de l'amour de Dieu à tous les hommes, c'est 
aujourd'hui, c'est chaque jour. Et il a fait de nous les dépositaires de cette révélation. 

 Voulons-nous être chaque jour pour nos frères la manifestation de cet amour de 
Dieu ?  

 Voulons-nous être des ÉPIPHANIES de Dieu ? 
 


